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公共專業聯盟報告指，政府低估了西九文化區的土地收益，估計賣地收入可較政

府預計多十五億元，建議將這筆額外收入成立「地區文化發展基金」，推動地區

文化藝術工作的發展。  

公共專業聯盟趕在西九諮詢期完結前，向政府提交以「人文西九」為主題的研究

報告，建議西九應採取「低碳發展模式」，即以自動行人輸送帶為主要的步行系

統，取代穿梭列車系統；他們亦提出西九的工程建設應分拆進行，在二○一二年

前先提供簡約的臨時表演場地以容納街頭表演藝術和發展小型藝墟，而第二期擴

展則按政府原計畫進行。  

對於政府估計西九賣地收入可達一百八十九億元，公共專業聯盟主席黎廣德認為

政府低估有關土地收益，聯盟認為，西九賣地收入可達二百零四億元，較政府估

算多出十五億元，「我們建議以多出的十五億元成立一個『地區文化發展基金』，

用以資助社區文化藝術活動，同時亦在其他社區建立更多文化網絡，避免西九成

為文化孤島。」  

另外，青協就「青年對香港文化藝術發展的願景」進行意見調查，五百多名青年

中，七成三青年表示全年參與文化藝術演出次數為「零」次，另有三成表示從沒

有觀賞過文化藝術演出，結果反映青少年在參與本土文化藝術強差人意。該會認

為，除了硬件設施外，軟件配如培養觀眾群及社會氛圍亦是不容忽略的元素，政

府在發展西九同時，必須及早加強文化軟件配套，才能將西九打造成文化藝術地

標。  

 


